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里垣小学校だより
甲府市立里垣小学校
校 長 保坂 茂

【学校教育目標】かしこく、なかよく、たくましい子どもの育成
里垣小学校ホームページ http://www.satogaki-e.kofu-ymn.ed.jp/

朝夕と、めっきり秋らしい季節となってきました。11月２日の秋季大運動会に向け、練習がスタート
し、各学年が校外学習を含め、充実した後半期の学習指導に取り組んでいます。各学年とも、半年を
終えた時点で、4月からの児童の成長と実態、指導方法を振り返り、新たに各児童の課題、クラスの
課題を捉えなおし、３月までにどのような児童に育てたいかという「目指す子ども像」について明確な
ビジョンを持って、１０月のスタートを切りました。
各学年ごと、子ども達のよりよい成長に向け、各ご家庭に協力をお願いすることもあると思います

が、ぜひ、学校と家庭で同じ価値観をもって、今後も子ども達を支援していけたらと思います。よろしく
お願い致します。

１０月５日は、里垣小学校開放日でした。保護者の方々だけでなく、祖父母
の方にもおいでいただき、子ども達の里垣小学校での生活の様子を見てい

ただきました。各学年ごと道徳の授業を参観していただきました。授業だけでなく、PTA教育研修部
の教育講演会も全校児童を対象に、保護者の方にも参加いただき、防災に関する講演会を実施しま
した。甲府地方気象台の菊池康友様に「南海トラフ地震だ！そのときキミはどうする？」と題して巨大
地震が起きたら・準備や心構えは・身の安全を確保するには等、映像や音声を使い地震の仕組みや
訓練の時、いざ本当に地震が発生したらといった対応方法も教えていただきました。
PTA会長であり、甲府市消防団里垣分団の中込知温様からは「里垣地区の防災について」と題し

て、地域防災での大切なポイントを写真等を使ってわかりやすくお話しいただきました。どちらの内容
も「尊い命を守る」ことであったので、参加者全員が真剣に話を聴く姿が強く印象に残りました。私自
身も「この体育館が避難所になったら･･･」と想像しながら聴いていました。地域のまとまりの大切さ
を学んだ1日にもなりました。

道徳の授業で意見がたくさん 南海トラフ地震の知識を 地域で活躍する消防団の様子



10月16日（水）、ふじでんスタジアム（緑が丘スポーツ公園
競技場）において、甲府市小学校陸上運動記録測定会が行われ
ました。甲府市内の小学校２６校から6年生総勢１４５１名の参加児童が、午前の部と午後の
部に分かれ、天候に恵まれる中、緑が丘の競技場でさわやかな汗を流しました。
午後の部に参加した里垣小からは、４００ｍリレーを含めすべての種目にエントリーし、自

己ベストを目指して全員が全力を尽くしました。結果は、７名＆1チームが6位入賞という好
成績を収めました。男子走り幅跳び1位、女子走り高跳び1位、男女で１００ｍ2位、女子走
り幅跳び2位、女子６０ｍハードル４位、男子６０ｍハードル6位、男子４００ｍリレー３位。
また、惜しくも入賞は逃した児童も、一生懸命に測定に向かう姿勢と全力で仲間を応援する

姿勢はとても立派でした。多くの同級生と一緒に、また、多くの観
客の前で測定をした経験は、きっと一人ひとりのこれからの成長に
役立つ貴重なものだったと思います。指導に当たってくれた髙木浩
治先生（昨年度まで放課後児童クラブよつ
ばの先生）や校内の先生方にお礼と報告を
嬉しそうにしていた姿が大変微笑ましかっ

たです。当日、お忙しい中、会場まで応援に来てくださった保護者
の皆様、またこれまで児童の健康管理、体育着・ゼッケンやお弁当
の用意等、多くのサポートをいただき、ありがとうございました。

秋祭り集会が「さとがきフェスティバル」にかわり、各縦割り教室や
特別教室を会場に全校児童と教職員が仲良く関わり合い、より一層心

の輪を深めました。縦割り班ごと8つのミッションと児童会の4つのミッション合計１２のミ
ッションをグループごとに回り、キーワードをゲットしていく内容です。低学年でもルールが
すぐわかるように工夫され、限られた時間の中で運営・活動ができるよう、すごく考えられて
いました。ミッションルームには、担当する先生方がスタンバイ。「校歌を歌ってハイタッチ」
「ジェスチャーで誕生日順に並ぶ」「しりとり全員一周してから大きな声でイエーイ！」「図
書館では本の頭文字でさ・と・ふぇ・すを探せ」6年生がさとフェスを全校みんなに楽しんで
もらうために盛り上げ係をしてくれました。おかげでどこのミッションルームでも大歓声があ
がったり、本気のダンスで汗をかいたり、各担当の先生方もニコニコ笑顔でした。はじめの式
は事前に収録、オンラインでの進行に準備短縮・移動なし等、随所に工夫が見られました。時
間を上手に使って活動時間を多くとり、全校みんなの笑顔から満足した様子が感じ取れました。

～ 6年生の感想より ～

「先生に『盛り上げ上手だね』といわれて嬉しかった。すごく
嬉しかった。みんなをそこそこ楽しませることもできた。先生
からの評判はよかったものの、みんなをまとめられなかった反
省すべき点も見つかってよかった。」
「新しい友達を作ることができ、本当に最高でスーパー楽しめ
たと思う。私たちが今まで上級生に楽しませてもらった分、今
回は私たちが下級生をたくさん楽しませてあげられたと思う。」


